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        Les voy a platicar de una persona que reúne todas aquellas características que se 

supone debe tener un líder y buen ciudadano. Ella aporta su granito de arena para realizar 

un cambio para el País. Soy el resultado de esa pequeña aportación que ella realizó. Ella 

siempre me decía que para lograr un cambio en el País, el gobierno debía invertir más en 

la educación y que todos aquellos que tuvieran una buena solvencia económica deberían 

adoptar a una persona para apoyarla en sus estudios, ya que la única manera en que este 

País progrese es mediante la educación. Llegué a la casa de esta señora para trabajar 

como empleada doméstica cuando solo tenía 16 años. En ese tiempo ni siquiera sabía 

hablar bien el castellano, ya que provengo de un pueblo indígena. Era la primera vez que 

salía de mi pueblo, no tenía ninguna esperanza de seguir estudiando por mi situación tan 

precaria. Sin embargo, ella me motivó para continuar con mis estudios, además de 

proporcionarme techo, comida y trabajo durante diez años. Actualmente estoy próxima a 

recibirme como Psicóloga gracias a ella y a su familia. Ella cambió todo mi panorama, 

amplió mis perspectivas, abrió mi mundo. Ahora pienso que todo es posible en esta vida, 

que por diminutas que sean las oportunidades se puede crear grandes cosas y llegar muy 

lejos.  

        Esta persona no se imagina hasta donde influyó con la oportunidad que me dio, porque 

no  solamente me benefició a mí, sino a todo mi entorno, que viene siendo mi familia. 

Gracias a ella soy un ejemplo para muchas personas de mi pueblo, personas que se 

encuentran en la misma situación que tuve hace diez años. He tenido la oportunidad de 

retribuir este apoyo con cada una de las personas que interactúan conmigo. 

        Conozco a varias personas que entran en este papel del buen ciudadano, que han 

hecho mucho por aquellas personas consideradas minoría. Sin embargo, lo diferente a mi 

situación es que la señora que me lanzó ese anzuelo de ayuda lo hizo no regalándome las 

cosas, ni moviendo sus influencias para lograr mis objetivos. Tampoco me trató con lástima, 

si no que me trató como una persona que en ese momento era ignorante por la falta de 

información, me dio herramientas para conseguir las cosas por mis propios medios  y, en 

situaciones de derrota por tantos obstáculos que se me presentaban, ella me motivó para 

luchar contra ellos. Tuvo esa paciencia conmigo durante  diez años, años de constante 

aprendizaje, los cuales hoy en día me permiten orientar a las personas que carecen de esta 

información.  



        Cuando una persona toca a alguien no solamente toca a esa persona sino que es una 

red que se extiende a muchas personas. Lo que inició como un granito de arena, influye en 

toda una sociedad. Las personas que son tocadas se convierten en agentes de cambio que 

permiten el desarrollo positivo de la sociedad y, por tanto, del País.  

        Les cuento mi experiencia para que se animen a crear oportunidades, a convertirse y 

convertir a alguien en agente de cambio. No es tan difícil hacerlo. A veces no se necesita 

dinero para crear una oportunidad, a veces sólo es necesario compartir la información para 

cambiar la vida de alguien.  

       Esta persona tiene un nombre y se llama FLORA. A ella le debo la persona que soy 

ahora. No encuentro palabras para agradecerle la gran oportunidad que me dio. Contar mi 

experiencia es una forma de reconocerle su “granito de arena”.  

Es “la oportunidad”  que, por pequeña que sea, es la que hace la diferencia. 


